

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Prytanée/14 Juillet : sept jeunes Gabonais défilent aujourd'hui sur les Champs-Élysées

S.A.M.
Libreville/Gabon

SEPT élèves du Prytanée de Libreville participent aujourd'hui au défilé du 14-Juillet (fête nationale française) qui a lieu sur les Champs-Élysées. Ils feront partie des 5 100 participants à pied. Comme d'autres lycéens africains, ils ont été invités par la présidence de la République française.

Les répétitions du défilé, qui se sont déroulées à la base militaire de Versailles-Satory, à l'ouest de Paris, ne suffisent cependant pas à atténuer la petite appréhension des Gabonais. Surtout quand ils ont appris que la famille et les amis allaient suivre leur passage à la télévision. "Mes oncles, mes grands-parents...

Tous seront câblés sur les chaînes françaises afin de bien me voir lors du défilé. Ils ont dit qu'ils vont me scruter et, même si possible, capturer quelques images en guise de souvenirs de ce passage. Les caméras sont un peu plus centrées sur vous lorsque vous portez le drapeau. C'est un privilège que de porter très haut les couleurs de ma nation. Plus vite ça arrive, plus vite il y a un peu de trac aussi. Mais on se sent quand même prêts dans le groupe", a raconté le jeune Kylian à RFI. Ce dernier a la charge de porter le drapeau du Gabon lors du défilé auquel assistera le président Emmanuel Macron, en compagnie de son invité d'honneur Narendra Modi, le Premier ministre indien.



Photo: Presse présidentielle/L'Union

Une vue des enfants de troupe du Prytanée défilant lors de la célébration de la journée du drapeau à Libreville.

Défense nationale : la Maison du combattant bientôt rénovée par la France

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

TOMBÉE en désuétude depuis quelques années, la Maison du combattant va être réhabilitée d'ici le 25 décembre 2023. C'est ce qui ressort de la signature de convention, le 11 juillet dernier au Camp de Gaulle de Libreville, entre le général François-Xavier Mabin, commandant les Éléments français au Gabon (EFG), et le colonel Bruno Eyi Nguï, chef de l'Office national des anciens combattants (Onac).

Dès septembre prochain, les EFG procéderont à la remise à neuf du siège de ce fleuron de l'histoire de la coopération franco-gabonaise. "Nous allons réaliser cet investissement à hauteur de 75 000 euros (49 125 000 francs CFA) de manière à redonner à cette maison sa splendeur, et qu'elle retrouve pleinement son utilité d'accueil des anciens combattants", a ex-



Photo: DR

Poignée de main entre le général François-Xavier Mabin (d.) et le colonel Bruno Eyi Nguï après la signature de la convention de réhabilitation.

pliqué le général Mabin. Le Gabon compte encore 7 vétérans de la Seconde Guerre mondiale et des crises connexes. Il s'agit du sergent-chef Emmanuel Akouango à Okondja, du caporal-chef Makaya résidant à Bikelé et aujourd'hui âgé de 107 ans, et du caporal Zue (87 ans) qui a participé en 1956 à la campagne du Maroc.

Notons qu'autrefois le statut

d'ancien combattant revenait à tout soldat ayant totalisé 15 années sous le drapeau français. Mais avec la réforme du 10 mars 2023, toute personne, militaire ou civile, ayant réalisé une opération intérieure ou extérieure, même seulement d'une journée, et qui a 60 ans au moins à la retraite, peut bénéficier du statut d'ancien combattant selon qu'il le demande.

Anniversaire



Femme de coeur
Amie sincère,
Dévouée pour les autres, Gynécologue de choix,
Sois célébrée en ce jour
Joyeux anniversaire Dr.
El profesor Scofield.